

In Ungarn haben sich in den vergangenen Jahren die sozialistischen Produktionsverhältnisse weiterentwickelt, hat sich die wirtschaftliche Basis unseres Systems gestärkt, der Lebensstandard der Werktätigen erhöht und die Arbeitermacht weiter gefestigt. Unsere Bündnispolitik schließt die werktätigen Klassen, die Kommunisten und die Parteilosen, alle diejenigen ein, die den vollständigen Aufbau des Sozialismus als ihre eigene Sache betrachten und bei der Lösung der Aufgaben zur Erreichung dieses großen Zieles ihren Beitrag leisten. Auf dieser Grundlage entfaltet sich und erstarkt in unserem Lande die sozialistische Einheit der Nation. Das ungarische Volk schreitet, indem es sich auf seine bisherigen Ergebnisse und auf die Zusammenarbeit der sozialistischen Länder stützt, entschlossen auf seinem historischen Weg voran und arbeitet voller Vertrauen in die Zukunft am vollständigen Aufbau des Sozialismus. (Beifall.)

Das ungarische Volk beschreitet gemeinsam mit den anderen Völkern, die den Sozialismus aufbauen, den gleichen Weg. Die Übereinstimmung der Ideen und Ziele festigt heute und künftig unsere Einheit, Freundschaft und Zusammenarbeit. Bereits mehr als zwei Jahrzehnte verbindet die werktätigen Völker der Ungarischen Volksrepublik und der Deutschen Demokratischen Republik ein festes Bündnis, das im Geiste der Ideen des Sozialismus entstand und weiter erstarkt. Das Wirken unserer Parteien auf der gemeinsamen Grundlage des Marxismus-Leninismus, unsere gemeinsamen Interessen und Ziele, die Idee des Internationalismus, die brüderliche Freundschaft mit der Sowjetunion und den anderen Ländern der sozialistischen Gemeinschaft und unser gemeinsamer Kampf in der internationalen Arena bilden das feste Fundament unserer zweiseitigen Beziehungen. (Beifall.)

Die Beziehungen der Ungarischen Volksrepublik und der Deutschen Demokratischen Republik entwickeln sich auf den verschiedenen Gebieten des Lebens, in den Beziehungen zwischen den beiden Parteien und Staaten ebenso wie im Bereich der Volkswirtschaft oder der Kultur. Die Deutsche Demokratische Republik ist auf dem Gebiet der für den Aufbau des Sozialismus so wichtigen internationalen Wirtschaftsbeziehungen nach der Sowjetunion der zweitgrößte Partner der Ungarischen Volksrepublik. Die Weiterentwicklung unserer bilateralen Beziehungen ist unser gemeinsamer Wunsch. Wir können unseren deutschen Freunden versichern, daß das Zentralkomitee der Ungarischen Sozialistischen Arbeiterpartei, die Regierung der Ungarischen Volksrepublik auch in Zukunft alles tun werden, damit sich die Beziehungen zwischen unseren Parteien und Ländern zum